

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id 16  
 Resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre 6 pesos  
 en oro, 1 año 3  
 Fr. Francia. . . . . Trimestre, 48. rs.  
 se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores de esta revista se les dará un número de real línea y re-  
 los no suscritores. Por meses, precios convencio-  
 nales Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea  
 Los comunicados y remitidos se pagarán segu-  
 la importancia de su contenido y extensión á  
 cio de esta Administración.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA

Redaccion y Administracion.  
 Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase  
 Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Gerona 16 de Julio de 1882

### A vuela pluma.

Lo de Egipto comienza á tener cola, y por cierto sangrienta. El incendio, el pillage y la sangre de los europeos ha venido á ser el último cuadro que nos trasmite el telégrafo con sus, en ocasiones, cruel laconismo. Los partes que tenemos á la vista, dicen:

Se ha izado bandera blanca en los fuertes de Alejandria. Los egipcios abandonan los fuertes. Las tropas huyen á la desbandada hácia el interior. Los presos se han escapado de la cárcel. Están incendiados varios puntos de la ciudad. El barrio de los europeos está completamente destruido. Algunos centenares de europeos que se habían refugiado en el Banco Otomano, han sido degollados después de una encarnizada lucha. Aumenta el pillage. Se ignora el paradero del Khedive. La escuadra se prepara para desembarcar tropas y ocupar la ciudad.

Paris 13.—En Alejandria se izó el pabellon parlamentario para permitir á las tropas egipcias evacuar la ciudad; los fuertes han sido abandonados. Las tropas, desmoralizadas, huyen hácia el interior.

Los presidiarios, puestos en libertad, quemaron diferentes casas y cometieron toda suerte de atrocidades. El barrio de los europeos ha sido enteramente destruido. Los que se refugiaron en el Banco Otomano fueron bárbaramente asesinados después de una desesperada defensa. Se ignora el paradero del Khedive. Desgraciadamente, los proyectiles ingleses mataron á varias mujeres y niños.

Siempre la guerra dá estos resultados que van en aumento á medida que en ella toman parte el fatalismo y la barbarie. A juzgar por lo que antecede, lo sucedido en Alejandria debe haber sido horroroso y los Africanos, en venganza de lo hecho por Inglaterra, han llevado á cabo los crímenes que se indican en las personas y bienes de indefensos europeos. ¡Cuánta sangre inútilmente! Pavor nos causa el pensar los relatos que hemos de leer de estos acontecimientos. Esperemos las últimas noticias que á última hora nos ha de traer seguramente el telégrafo.

En vista de la actitud nada comedida que guarda en algunas ciudades parte de la prensa con motivo de los embargos, parece que el gobierno proyecta adoptar enérgicas medidas que eviten esos espectáculos y esos escritos que los producen, en detrimento de la libertad y de la ley. Ciertas predicaciones no producen mas que desórdenes y los desórdenes dan el efecto de enormes perjuicios. La libertad de imprenta mal usada, trae forzosamente el descrédito de la misma prensa y, lo que es peor, daños inapreciables á los intereses legítimos del país, pues los disturbios matan las transacciones, retraen al capital y hacen desaparecer el crédito mútuo, base del desarrollo de la industria y áncora se-

gura de bienestar.

Ya se ha estatuido definitivamente sobre las indemnizaciones á las víctimas de Saida. Callaran los maledicentes, y eso que era presumible semejante resultando, por que en España hay un sistema de oposicion que consiste en aullar como las trailas de perros, y cuando salen errados los augurios que se hacen acerca del porvenir, entonces ni acordarse que se ha ladrado. Las víctimas serán indemnizadas sin distincion de nacionalidades, votarán las Cámaras francesas en junto los créditos necesarios, si bien primero se atenderá á los franceses, reservando en caja la parte que corresponda á los españoles, hasta que nuestro gabinete haya indemnizado los súbditos franceses de las insurrecciones cantonales y carlistas. Es cuestion de *facto*.

Por lo demás, la inopinada accion militar de Inglaterra en Egipto es lo que hoy en España como en el extranjero se impone á todos. Arabi-Pachá rehusando el *ultimatum* inglés relativo á las fortificaciones de Alejandria y á la obstruccion del puerto, ha provocado el bombardeo por la flota britanica que comanda lord Seymour de aquella fuerte plaza, roto por los acorazados «Alejandria» «Sultán» y «Superb» el once á las siete de la mañana en punto.

Después de poco mas de doce horas de fuego, desembarcó la escuadra su tripulacion, y clavó segun parece las baterias del fuerte Nex. Tal vez deba reanudarse un segundo bombardeo si, como dicen telégramas de Alemania, Arabi habia pedido batallones al Cairo y se halla dispuesto á permitir que se arrase el emporio mas rico de su patria antes que verlo dominado.

¿Que actitud tomará la conferencia? no es probable, segun dice uno de los mas acreditados periódicos, de Paris, que oponga su veto á la accion inglesa, indicada como genérica, tratándose de un canal que viene á ser la arteria de su poderio y detrás de cuya falta de energia en mantenerlo neutral estaría su ruina total en el Indostan y el desprestigio en Africa, cuyas cuestiones van cada dia revistiendo mas importancia á semejanza de lo que sucedió con los territorios de América á raiz de su descubrimiento. Sin embargo, la Inglaterra no quiere que se vea que obra por interés exclusivo defendiendo al canal, que es ante todo un canal francés, y por eso la escuadra francesa en Port Said es la que aparenta semejanza defensa, cuyo precio son las libras de hierro que han caido, ó tal vez en estos momentos tambien caen, sobre los mimeretes de la ciudad bombardeada en el litoral africano, Francia, además de haber remitido á la costa de Egipto recientemente su escuadra de evulsiones en Tunez, á las órdenes del almirante Krantz, dispone un cuerpo expedicionario de 40.000 hombres

que si es menester hará á orillas del Nilo una campaña terrestre y se embarcará pronto en Tolon, campaña nada facil, puesto que esta en el periodo de sus desbordaciones periódicas el Nilo que constituirá la mas terrible muralla contra los invasores.

Sin embargo de que es mas que probable que Europa no contrarreste la actitud de la Gran Bretaña en Egipto, hoy, mientras aquella se circunscriba á humillar los fuertes de Alejandria, no por eso dejará de intervenir, y tal vez allí mismo, en cuanto pueda para contrarrestarla y trabajando en beneficio de la intervencion turca, como medio de transaccion. La conferencia pasó, propósito del caso, segun parece hace pocos dias una nota á la sublime Puerta cuyo contexto era:

1.º Restablecimiento del *tatu* que tal como fué establecido por los firmantes imperiales.

2.º Respetar los compromisos y arreglos internacionales.

3.º La ocupacion de Egipto por las tropas turcas no excediendo de tres meses, y no pudiendo ampliarse este plazo sin la aquiescencia de las potencias.

4.º Los gastos de la ocupacion los pagará Egipto.

Esa nota fué remitida á la Puerta el nueve. El once los cañones ingleses se encargaron de contestarla.

Muchos creen que á toda costa lo que quiere Inglaterra es suplir la intervencion turca con la francesa, mirada con desagrado por las principales potencias incluso Italia.

Una noticia que puede afectar á España, es que el gobierno inglés reúne en Gibraltar un cuerpo de 20.000 hombres.

Otra noticia de importancia grande para Europa, es la muerte del general Skobeleff, fallecido repentinamente en una fonda en Moscon, cuando en la flor de sus años habia llegado al cenit de la gloria y se le deparaba, de sobrevenir grandes guerras europeas, un papel decisivo al frente del ejército ruso.

¿De qué ha muerto el vencedor de Plewna y de Gesk? unos dicen que de una apoplejia debida al infarto de las venas de la pierna derecha, otros que á la rotura de un aneurisma, pero la opinion malévola asegura que ha sido envenenado por los sicarios de Bismak de quien era enemigo capital.

De todos modos en Berlin se debe de haber reido metistofelicamente al leer el parte de semejante fallecimiento, aparejado por el destino con el que daba cuenta del bombardeo de Alejandria, y tal vez se haya recordado, leyéndolo, aquellas palabras de un gran orador italiano «un bel morir tutta la vita onora».

Por que lo incontestable está en que la muerte de Skobeleff distrae al Emperador de Rusia, que lo amaba muchísimo, de veleidades Sivas.

No podentos dejar la pluma fijan-

donos en cuestiones exteriores sin volver nuevamente los ojos al Egipto donde, medio destruida por las llamas, arde Alejandria y el khedive amenaza sucumbir fusilado. La cuestion de Oriente esta llegando á un periodo máximo de gravedad, como no la tuvo tal vez nunca, y la civilizacion europea no puede menos de extremecerse ante la destruccion cruel por el fuego y las bombas de la ciudad fundada por Alejandro, y los deguellos inherentes á la hecatombe.

Fuera de todo esto, lo mas importante que pasa en nuestra politica interior, es que no pasa nada. Los periódicos continúan ocupándose de la actitud que guardan y guardarán Martos y Montero Rios por un lado y Ruiz Zorrilla por otro, cuya venida á España no se verificará por ahora. Todos los veranos acontece, que cuando quien tiene sobre que caerse muerto, como suele decirse, sale de Madrid, los periodistas llenan las columnas de sus respectivos periódicos con noticias ilusorias y augurios y anuncios de entrevistas de tales y tales personajes, que mas tarde no se confirman siguiendo las cosas el curso que debe seguir.

Por esto no creemos hoy prudente ocuparnos de todas esas invenciones, dimes y diretes que nada significan ni á nada práctico conducen.

En este momento llega á nuestra redaccion el correo de ayer. Todo el mundo se ocupa de la trascendental cuanto gravisima cuestion de Alejandria, y en verdad que las noticias telegráficas de última hora son mas tristes y desconsoladoras. Veant las nuestros abonados:

Madrid 14. á las 5:30 tarde.—Un telégrama oficial de Londres dice que el incendio de Alejandria continúa en alarmantes proporciones. El almirante inglés ha suspendido el desembarco por creerlo peligroso.

Madrid 14 á las 6 tarde.—Los ingleses han invitado á los jefes de las escuadras para verificar un desembarco general. Arabi ha ordenado fusilar al Khedive. Este se halla custodiado por tropas inglesas. Turquía dispone el envío de 30.000 hombres á Egipto.

Madrid 14, á las 9:30 noche. El Consejo de ministros se ha ocupado de las noticias de Alejandria, cuyo incendio continúa destruyéndolo completamente la ciudad. Confírmase que el Khedive y Derwisch-Baja se hallan salvados á bordo de un buque.

No extrañen los lectores de LA LUCHA la importancia que damos ahora á los asuntos extranjeros: la opinion pública se preocupa exclusivamente de cuanto ocurre en Europa, y hay que seguir sus deseos los que en ella nos inspiramos.

### PAGO A LOS MAESTROS.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido una real orden que publicó la Gaceta, determinando las

reglas á que han de ajustarse para que tenga lugar en las cajas especiales de primera enseñanza el ingreso de las sumas con que se ha de atender al pago de las obligaciones de aquel ramo correspondientes á los ayuntamientos que en la actualidad no hacen uso de los recargos sobre las contribuciones directas, y añade que en el interin quedarán obligados estos ayuntamientos á verificar por sí mismos el espresado ingreso, cuidando de su realizacion los gobernadores de provincia, que podrán emplear los medios de aprendizaje que la legislacion vigente autoriza respecto al cobro de las contribuciones espresadas.

Se destinarán á este servicio los intereses de las inscripciones de la Deuda que los ayuntamientos posean, y si no los tuvieren, que se aplique la parte necesaria del producto de la contribucion de consumos cuando su recaudacion se haga por administracion á cargo de la Hacienda, ó por arrendamiento, procurando se remesen los fondos sin que ingresen en las depositarias municipales.

Por otra real orden que tambien publicó la *Gaceta*, se dispone que los jefes de las secciones de Fomento reclamen inmediatamente de todos los maestros, maestras y auxiliares de las escuelas públicas nota de las cantidades que se les adeuden por todos conceptos, en cuyas notas se hará la distincion necesaria del personal y material, para que puedan luego incluirse en un estado, cuyo modelo se acompaña á dicha real orden.

## Alejandro.

Alejandro, ciudad de Alejandro Magno, fundada en el año 331 ántes de Jesucristo, estuvo situada en la llanura que separaba el lago Meroitis de mar Mediterráneo y delante de ella en la extremidad Noroeste de la isla de Pharos, unida á tierra firme por el célebre muelle *Heptastadium* (donde se levanta hoy la ciudad moderna), apreciaba la elevada torre, *faro*, que se iluminaba durante la noche con luz clarísima, para servir de guía á los navegantes.

Su construcción se hizo con arreglo á planos del arquitecto Dinócrates, y ocupaba una superficie de tres miriámetros cuadrados; tenia dos grandes puertos formados por el *Heptastadium*, sin contar el del Nilo, llamado *kibotor*, y otros dos mas pequeños. En el barrio *Bruclium*, que era el aristocrático, se alzaba el palacio de los Ptolomeos, el Museo, la grandiosa Biblioteca, el sepulcro de Alejandro los mausoleos de varios reyes, el teatro y otros monumentales edificios.

En el barrio *Emporium*, que era el centro del comercio con el Asia, estaban los inmensos arsenales en cuyas gradas se construian aquellas yelutas naves que mas de una vez derrotaron á las armadas de Grecia y Roma. Mas allá, en las cercanías de la ciudad se veian el histórico *Serapeum*, último baluarte y refugio de teogonía politeista del paganismo, y la *Necrópolis*, cuyas ruinas existen todavia. Tambien habia allí profundas cisternas abiertas en roca viva á una profundidad de 83 metros, de las cuales por medios mecánicos, hoy ignorados, se elevaba el agua potable para el consumo diario de la poblacion.

Muerto Alejandro-Magno, los ptolomeos la declararon capital de Egipto con 300.000 habitantes libres y doble número de esclavos, y pudo rivalizar con Antioquia y Roma. El

año 29 de la era cristiana cayó en poder de Octavio, el vencedor de Cleopatra.

Mas tarde se sublevó contra la dominacion de Caracalla, que hizo allí matanza horrible, y de Diocleciano, cuyos soldados devastaron y saquearon el *Brachium*, incendiando sus preciosos monumentos.

El año 389 fué consagrado el *Serapeum* en iglesia Cristiana dedicada á Arcadio.

Los árabes, á las órdenes de Amron, caudillo del califa Omar, entraron en Alejandro el año 641. Quisieron quemar la magnífica biblioteca de esta ciudad y Amron se opuso hasta conocer la opinion de Omar. Consultado este, respondió: «Si esos libros están conformes con el Koran son inútiles, si no lo están, son perniciosos: debéis destruirlos.» Así se perdió esta riquísima biblioteca.

Las califas de Oriente promovieron su decaido comercio y aumentaron su prosperidad, pero los mamelucos y los osmanlies destruyeron la obra de los árabes.

Para obligar á Inglaterra á la paz Napoleon formó el proyecto de una expedicion á Egipto. Reunió en Tolon con el mayor secreto una armada considerable y el 30 de Junio arribaba á las costas de Egipto.

La conquista de Alejandro fué de entre todas las grandes empresas realizadas por Bonaparte una de las que mas sorprenden y maravillan. Mehemet Ali primero é Ismail-bajá después consiguieron elevar á Alejandro y engrandecerla mucho.

La importancia de Alejandro, su prosperidad y su admirable posicion han hecho que sea siempre muy codiciada por todos los grandes conquistadores.

Entre los monumentos mas notables de esta ciudad se cuentan el Faro, el *Posidium* ó templo de Neptuno y el *Sebasteum*, templo de Augusto. Tiene hoy cerca de 60.000 habitantes. Es el único gran puerto comercial que Egipto posee actualmente en el Mediterráneo.

La ciudad moderna está edificada en el *Heptastadium*, transformado en ancha lengua de tierra por las aluviones de veintidos siglos, desde la primitiva construcción del muelle por Dinócrates, y tiene, como la antigua, dos grandes puertos. En el ellos está la escuadra inglesa que ahora bombardea la ciudad de los Ptolomeos.

## UNA VELADA,

Anteanoche, los señores de Valdés quisieron honrar á sus amigos obsequiándolos con una velada musical, y en verdad que lo consiguieron, pues en sus lujosos salones se reunió una buena parte de la buena sociedad gerundense deseosa de corresponder á tanta galantería. Apesar de lo caluroso de la estacion, no recordamos haber asistido en mucho tiempo á una reunion tan concurrida y amena y de la cual guardarán gratisimos recuerdos cuantos tuvieron el buen acierto de asistir.

Entre las damas, recordamos haber visto á las señoras y señoritas de Ayuso de Solís, de Pastors, Montiel, Luque, Pastors viuda de Azua, Castro, Santamaria, Simon, Condesa de Foxá, Armadá, Camps de Foxá, Guerra, Ruiz Blanch, Roselló, Moraleda, Lagrifa, Bellido, Rigau, Majuelo, Arjona y otras que en estos momentos sentimos no recordar. Entre los caballeros, vimos al veterano brigadier señor de Pastors, Gobernador Civil señor Ayuso, Delegado de Hacienda señor Guerra, Pastors (D.

Joaquin) secretario accidental del gobierno civil señor Espejo, Coronel de Wadrás señor Luque, señores Conde de Foxá, Heras (D. Poncio), Foxá de Garamany, Moradillo (D. Manuel) Armadá, Simon, Moraleda, Foxá (D. Narciso) secretario de la Diputacion señor Rigau, Majuelo, Castro (padre é hijo), Roselló (D. Jacinto y F. Marino) Arjona, Ruiz Blanch, Subirós, Grau, Paredes, Vidal, de Marimon y otros, cuya concurrencia convirtió aquella mansion en un centro de animacion y vida en donde el arte musical completaba el cuadro con sublimes armonias.

La parte de concierto, que podemos dividir en dos secciones, estuvo á la altura de la reputacion de las señoras y señoritas que tomaron parte y de los profesores y aficionados que las acompañaron. Quisiéramos no olvidar ninguna de las piezas que se cantaron y ejecutaron, para que nuestros lectores puedan formar juicio del tributo que se rindió al arte. Vamos á probar fortuna.

Primera parte.—*Recuerdo de Lérida*, concierto de clarinete y piano por los profesores señores Soler y Pibernus.—Cavatina del primer acto de la ópera *Belli*, de Donizetti, por la amable cuanto simpática dueña de la casa D.<sup>a</sup> Dolores de Pastors, acompañada al piano por el señor Roselló.—Duo de Tenor y Baritono del tercer acto de *Lucia* al piano, por la jóven y agraciada señorita de Arjona y duo del primer acto de *Favorita* por la experta aficionada señorita Roselló y señor Castro (D. Mariano) acompañados por el señor Roselló.

Segunda parte.—Variaciones de clarinete sobre motivos del *Carnaval de Venecia* por el señor Pibernus acompañado al piano por el profesor señor Soler.—Una romanza de tiple por la señora de Valdés acompañada por el señor Roselló.—Fantasia sobre motivos de *La Sonámbula* tocada admirablemente al piano por la distinguida señorita de Castro (Maria) aventajada discípula del señor Soler.—Introduccion del tercer acto de *Aida* por la señorita de Arjona.—Precioso nocturno al piano, por la señora de Rigau cuya reputacion filarmónica no necesita encómos.—Romanza de *Dinorah* cantada magistralmente por la señorita de Castro (Maria) acompañada al piano por su hermano D. Mariano.—Gran fantasia de clarinete sobre motivos de *La Africana* por el señor Pibernus acompañado por el señor Soler.—Fantasia del *Trovador*, ejecutada con precision y á cuatro manos por la señorita de Castro (Maria) y su profesor señor Soler.—Polonesa de Chopin por el señor Soler.—Romanza de *Dinorah* por el señor Castro (D. Mariano).—Aria de *Favorita* cantada con mucho gusto por la señorita Roselló acompañada por su hermano.—Tango, gran *duetto* de Clarinete y piano por los señores Pibernus y Soler.—Duo de Baritono y tiple del tercer acto de *El Juramento*, cantado con mucho sentimiento por la señorita de Castro (Maria) y su hermano, acompañados por el señor Roselló.—Preciosa Pelopea ejecutada y recitada al piano por la señorita de Arjona, terminando la señorita de Castro (Julia) con una bien interpretada romanza que cantó con sumo gusto.

Imposible nos es poder tributar elogios parciales en esta ocasion, pues seria inútil dado que no sabríamos en donde fijar la atencion con preferencia, porque todas las aficionadas lo hicieron como maestras, los aficionados como dignos émulos de sus compañeras, y los pro-

fesores Pibernus y Soler se excedieron á cuanto pregona su bien acreditada y popular fama. Al finalizar tan amena velada, se bailó como acontece siempre y, en este concierto de universal aficion, lucieron con mas evidencia sus atractivos y encantos aquel conjunto de bellezas cuyos trajes y tocados constituian una selecta exposicion de buen gusto.

¿Que hemos de decir de los dueños de la morada objeto de estas lineas? La senora de Valdés, discreta como siempre, afable como nunca y cariñosa como de costumbre, hizo los honores de la casa, con su distinguido esposo, con esa galanteria peculiar á tan feliz matrimonio, multiplicándose y teniendo afables sonrisas y discretas frases para los concurrentes.

Los invitados fueron obsequiados por dichos señores con profusion de helados y abundancia de variados dulces y licores que sirvieron los acreditados establecimientos Café de Vila y Confiteria *La Mahonesa*, cuyas bandejas, llevadas por varios criados, no cesaron de circular durante toda la noche. El jardin presentaba un bonito golpe de vista con su iluminacion á la veneciana.

Grato recuerdo guardarán cuantos tuvieron el placer de pasar tal velada, que terminó á las cuatro de la mañana con sentimiento de la parte joven que aun deseaba se prolongara mas.

## Gacetilla General.

El ministro de la Guerra de Francia ha mandado organizar los batallones escolares, estableciendo los medios de educar bélicamente á la juventud francesa, creando así la base de un poder militar de primera importancia.

Todo establecimiento público de instruccion primaria, que cuente con mas de 200 alumnos, podrá formar un batallon escolar, para que los discípulos aprendan los ejercicios militares.

Cuando el número de alumnos sea menor de 200, podran ponerse de acuerdo varias escuelas.

El prefecto dará la autorizacion necesaria cuando se justifique que existen medios para constituir la agrupacion militar.

Segun carta que recibimos de Besalú, es tanta la falta de agua que se nota en todos aquellos pueblos, que si pronto no llueve, la pérdida de la cosecha es segura y total.

Son varias las familias de esta ciudad que se disponen á trasladarse á Blanes, S. Feliu y otros puertos de mar, con objeto de pasar la temporada de calores lo mas agradablemente posible y tomar baños al propio tiempo.

Sentimos muy de veras ver á *El Eco* en el camino de los ataques inconsiderados siempre que se refiere á nosotros y á nuestros amigos. Como nos repugnan ciertos procedimientos, resistimos hoy el contestar al suelto que nos dedicó ayer. Solo debemos decirle, que hable lo que sepa claro y con franqueza en el asunto á que se refiere, y tenga entendido que no le reconocemos derecho á negar la verdad de nuestras afirmaciones que son, por lo menos, tan leales como las suyas. No comprendemos ciertos procedimientos, á no ser que nos los expliquemos por el poco envidiable propósito de imitar á desgraciados modelos ó ayudar á otros en irrealizables empresas.

Ayer tarde partió de esta capital con direccion á Tarragona, nuestra respetable amiga D.<sup>a</sup> Eloisa Ayu-

so, hermana del digno Gobernador Civil de la provincia y esposa de nuestro antiguo compañero en la prensa señor Solis, á la que deseamos un feliz viaje.

—El jueves próximo se inaugurará el teatro de verano que la Sociedad *Centro Recreativo* está terminando su construcción en sus espaciosos y concurrecidos jardines, debutando una compañía de zarzuela al efecto ajustada. Segun nota que tenemos á la vista, dicha compañía la forman la primera y segunda tiples D.<sup>a</sup> Paquita Calbo y D.<sup>a</sup> Isabel Semba, la característica D.<sup>a</sup> Basalisa Gomez, el tenor D. Luis Blanch, el tenor cómico D. Pelayo Fuster, el barítono D. Miguel Planas, el barítono cómico D. Ramon Vallmajor y el bajo D. Juan Novella, cuyo repertorio le constituyen las zarzuelas *Marina*, *Sensitiva*, *Esperanza*, *Lola* y otras.

La función del jueves se compondrá de la zarzuela en un acto *Picio*, *Adan y Compañia*, la en un acto *Música Clásica* y *El Hombre es débil*, y la del domingo próximo de *Marina* y *Una vieja*.

Para estas funciones de verano, queda abierto un abono con sugestión á las condiciones que obran en la secretaria de la sociedad. Deseamos que esta mejora sea bien aceptada.

—Se ha descubierto recientemente en el golfo de California una nueva isla de guano, que tiene diez y seis millas de largo y tres á siete de ancho. Segun el análisis que del guano encontrado en ésta y otras islas cercanas hizo un naturalista, resulta que las lluvias torrenciales que todos los años ocurren en aquella localidad, arrastran gran parte del amoniaco de las guaneras, quedando por ésta causa el guano de aquellas islas desprovisto de su principal elemento, y siendo, como abono, muy inferior al guano del Perú ó de las islas Chinchas.

—*El Diluvio* se queja del servicio de correos en Bañolas, pero en su queja no precisa dato alguno con que poder orientar á la administración en sus investigaciones. Ya verá el colega como no hay tales carneros y que por quinta vez ha sido sorprendido en su buena fé, al menos por lo que se refiere á los funcionarios de correos á quienes acusa. Esperemos la terminación del expediente que por orden de esta Principal se está instruyendo, y se convencerá de lo que hoy podemos ya afirmar sin temor á que con justicia se nos desmienta.

—Segun telegramas de Cuba, el antiguo oficial del ejército Español y luego ex-general Carlista Boet, ha fallecido en la Habana víctima de una tisis. Antes, mucho antes de su filiación en el carlismo, el señor Boet publicó en LA LUCHA, como Corresponsal, en Puerto Príncipe, varias cartas que le dieron por resultado la instrucción de un sumario que se reprodujo en estos últimos meses.

Si su muerte es cierta, de todas veras deseamos al antiguo defensor de la integridad nacional, el completo goce de la perdurable vida.

—Anteanoche se suscitó una cuestión entre varios individuos que paseaban en la plaza de las Coles, dando por resultado el que de las palabras pasaran á los puños y que alguno de ellos resultara con algunas contusiones. El señor Inspector jefe de orden público, ha puesto el hecho en conocimiento del tribunal competente.

—Por las activas gestiones del Presidente de la Junta local de defensa contra la filoxera, recién creada en Torroella de Montgri, D. Alberto de Quintana, la compañía de

los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia, ha concedido el transporte gratuito por sus líneas de la Frontera á Flassá ó de Barcelona á Flassá, del sulfuro de carbono. En nombre del país nos asociamos á las gracias que tributan al Sr. Planás, Director gerente de la compañía, los agricultores asociados del bajo Ampurdan.

**SALUD A TODOS** devuelta sin medidas, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres la

**Revalenta Arábiga.**

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gítrasta gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, colicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliente de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrada mucosa, del cerebro y de la sangre—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréh ae Lord, Stuart de Deries, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

*Cura núm. 69.924.*—Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. En la idea en donde residó parte del año se encuentra una mujer aquejada, segun al parecer de todos los facultativos, de un cancer del estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin puda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuvo la dea de aconsejársela tomara la *Revalenta Du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuelven, digiere, no padegecasí mas.—De Chasselles, condesa de Gaurcues.

*Cura núm. 62.845.*—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

*Núm. 49.842.*—La señora Maria Joly, de 30 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 23 años.

*Núm. 46.210.* El Sr. Doctor-médico Martin, d. una gastralgia é irritación del estómago que l, habian hecho vomitar de 13 á 18 veces al dia; due rate 8 años.—Núm. 46.218. El coronel Watsone de la gota, neuralgia y estreñimientos obstinados.—Núm. 18.744. El Doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.322. Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutriya que la carne, sin irritar, y economiza 30 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs.; 4 libras, 179 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y Compañia (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paríis.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad. Narciso Pezes.

**Provincias.**

El vecindario del Claudio se halla consternado á consecuencia de un doble asesinato cometido en aquella localidad, con las circunstancias siguientes:

Como á las siete y media de la tarde de uno de los dias del mes de Junio, el alcalde de barrio del pueblo referido, encontró el cadáver de una mujer, que resultó ser doña Antonia Reyes, á ochenta varas de su casa, y sospechándose que el autor del asesinato seria un vecino de aquella llamado D. José Martinez Gonzalez, se dirigió acompañado de los testigos á su morada, que estaba cerrada, y despues de llamar varias veces sin obtener contestación, determinaron echar le puerta abajo.

Al primer empuje se abrió ésta y se encontraron á un hombre ahorcado y pendiente de una cuerda que se hallaba sujeta á la viga que existe en la sala, teniendo además dos heridas en el vientre inferidas con un cuchillo que estaba sobre una

mesa y que se comprendia que lo habian afilado recientemente. Practicado el reconocimiento del cadáver, resultó ser D. José Martinez Gonzales.

—En Rubielos de la Cerida (Ternel), fué asesinado en su propia casa el vecino de aquel pueblo Pedro Musias. Se practican activas diligencias para la captura del autor ó autores de este delito.

—Dice un periódico de San Sebastian, que el jueves último se verificó un duelo en las islas del Bidasoa. Los contendientes no lograron herirse con los estoques, é hicieron uso de las pistolas. Cambiaron seis tiros, resultando uno de ellos levemente herido en la cabeza. Los dueñistas, nacionalidad se ignora, marcharon á Hendaya.

—La muerte de un pastor y dos niños, cuyos cadáveres fueron encontrados en un corral del pueblo de Trasmoz, han ocurrido segun esplicita confesion de los reos de la manera siguiente:

Puestos de acuerdo los procesados Simon Lahuerta y Leandro Andia para quitar la vida al pastor Félix Gomara, con quien el primero habia tenido cuestiones sobre aprovechamiento de pastos y por atribuirse el Gomara, que sustraia carneros del ganado de su padre y despues se los hacia pagar al pastor, se dirigieron los reos sobre las nueve de la noche del 29 de Junio último desde el pueblo de Trasmoz al corral de la Aljara, distante como un kilómetro de aquel, armados el Simon de un trabuco y un cuchillo de monte, y Andia de un hacha y un cuchillo.

Cuando llegaron á medio corral, llamaron al pastor Gomara, que salió al cercado, y una vez en él, el procesado Lahuerta le dijo qué iban á ver lo que habia dicho de ellos, oido lo cual por el Gomara, echó á correr entrándose en el corral, en cuyo instante Simon le hizo un disparo con el trabuco, cuyos proyectiles no salieron por haber faltado el piston.

Inmediatamente despues penetraron en el corral los procesados, y se dirigieron á la cabaña donde Felix se habia escondido, y como cerrase la puerta sosteniéndola con su cuerpo, Andia dió en ella dos ó tres hachazos. Cedió entonces Gomara, y penetrando Lahuerta en la cabaña, se agarró y luchó con el pastor, infiriéndole con el cuchillo varias lesiones, algunas mortales de necesidad, en cuya situacion Andia dió al primero un terrible hachazo en la cabeza, infiriéndole una herida de mas de un decimetro de longitud, que penetró en la masa encefálica.

Los niños Marcelino Abad y Nicolás Gomara se hallaban sentados en la misma cabaña, presenciando atónitos la escena referida; pero una vez muerto el pastor, Andia, con objeto de que no fuesen descubiertos y en tanto que Simon Lahuerta encendia varias cerillas para que Leandro fuese certero en sus golpes, les hirió éste en la cabeza con el hacha, infiriéndoles otras heridas con el cuchillo.

Los criminales, que como anteriormente hemos indicado, estan convictos y confesos de su atroz delito, se encuentran presos y aguardan tranquilos la resolución de los tribunales de justicia.

**Seccion bibliográfica.**

Hemos tenido el gusto de examinar el tercer tomo del notable *Diccionario general etimológico de la lengua española* que el distinguido publicista y habil filólogo D. Roque Barcia está publicando en esta Cor-

te. El vasto plan de esta obra y la riqueza de conocimiento que atesora, la hace indispensable á toda persona instruida, pues con su inquebrantable sistema viene á hacer desaparecer la anarquía en que nuestro idioma habia caido por falta de un verdadero y razonado código del lenguaje.

Hoy que ya ha aparecido mas de la mitad de la obra podemos asegurar que nada hasta aqui se habia publicado en este género que aspire á competir con el *Diccionario* del Sr. Barcia.

Este tomo, como los dos anteriores, se vende elegantemente encuadernado en las principales librerías y en casa de su editor D. Jose M.<sup>a</sup> Paquineto, Atocha 135 entre snelo, al precio de CIENTO CUARENTA REALES en Madrid.

—El número 22 del año III de la tercera época del ilustrado *Periódico para Todos*, que acaba de ver la luz pública, no solo no desmerece de los publicados hasta el dia, sino que en la impresion, papel, tipos y bonitas láminas aventaja á aquellos, creciendo en interés la lectura de los artículos que inserta, escrito por reputados autores, harto conocidos del público. Aconsejamos á cuantos deseen pasar ratos entretenidos al par que conocer las costumbres de poblaciones desconocidas en países remotos y poco frecuentados, y recrearse con artículos de costumbres instructivos y morales se suscriban al referido periódico en la calle del Oliva, número 6, principal derecha. El sumario del presente es como sigue:

*Texto.*—Nuestros grabados.—El corregidor de Almagro, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—El alma del licenciado, por D. Pedro Escamilla. Mal de ojo, por D. Torcuato Tarrago. La camisa de la Lola, por D. Pedro Escamilla.—Variedades.—Seccion festiva.

*Grabados.*—Una canoa sobre el rio Lesseps.—Despues de una borrasca.—El amor filial.—Vista de Yokohama.

**BOLSA DE BARCELONA.**  
segun nota del  
**Banco de Gerona.**  
*Cotizacion del 15 de Julio de 1882*  
EFECTOS PUBLICOS.  
3 p. 0/0 interior 27.96.  
—Subvenciones Ferro-carriles 00'00  
—Billetes Tesoro Cuba 98 50  
ACCIONES.

Catalana General de Crédito 66'00.  
Crédito Mercantil (viejos) 67'50. Id. id. (nuevos) 00'00.—Banco Hispano Colonial 87'75.— Id. de Cataluña (viejas) 31 50.— Id. id. (nuevas) 00'00.— Id. de Préstamos y Descuentos 37'00.—F.—Carril de Francia 112'00.— Id. de Orense á Vigo 44'00.— Id. del Norte 117'50.— Id. de Alicante 103'50.

**Telegramas**

Madrid 13.—Un telegrama oficial afirma que el Khedive continúa en su palacio escoltado por 700 soldados de la marina inglesa.  
El incendio disminuye.

Madrid 14.—Se ha desplomado un túnel en el ferro-carril de Moscon, pereciendo 150 personas.

La atención general está fija en los sucesos de Egipto, acerca de los cuales ningun nuevo detalle se ha recibido.

Un telegrama oficial de Londres dice que el incendio de Alejandria continúa en alarmantes proporciones. El almirante inglés ha suspendido el desembarco por creerlo peligroso.

Los ingleses han invitado á los jefes

de las escuadras para verificar un desembarco general.  
 El Arábi ha ordenado fusilar al Khedive. Este se halla custodiado por tropas inglesas.  
 Tutuqa dispone el envío de 30.000 hombres a Egipto.  
 El Consejo de ministros se ha ocupado de las noticias de Alejandría, cuyo incendio continúa destruyendo completamente la ciudad y de los asuntos financieros especialmente de la conversión de la deuda en París. Londres, Lisboa, Bruselas y Amsterdam que marchan activamente.

Confírmase que el Khedive y Dervisch-bajá se hallan salvados á bordo de un buque.

**Gaceta Religiosa.**

**Santo de hoy.**  
 Ntra. Sra. del Carmen y el Triunfo de la Santa Cruz.

**Santo de mañana.**  
 San Alejo cfr. y Sta. Marcelina vg. y mr.

Cuarenta Horas.—Hasta el día 22 en la Iglesia Congregacion.

Imp. de «La Lucha»  
 Plaza de Bell Lloch núm. 4.

**ANUNCIOS.**

**COMPANIA CATALANA DE VAPORES TRASATLANTICOS**

**Linea fija mensual.**

Con salidas de Barcelona el 15 de cada mes.

**PARA PUERTO-RICO Y HABANA** Con escala en Valencia, Málaga, Sta. Cruz de Tenerife, Mayaguez, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

**VAPORES DE LA COMPANIA**

Santiago de 1800 toneladas.—José Baró de 1700.—Castilla de 2400.—Antilla, de recién construcción de 300.

Se admitirá carga, para dichos puertos y con trasbordo en Puerto-Rico para los de Arecibo, Aguadilla, Ponce, Arroyo, Humacao, Naguabo y Fajardo, y pasajeros para los directos en cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, y en clase menos preferente de 3.ª á precios reducidos. Se establecen rebajas para los viajes de ida y vuelta.

Para el 15 del próximo Agosto saldrá

**UN GRAN VAPOR**

para dichos puntos con las escalas establecidas.

«NOTA.—La Compañía ofrece á los Sres. Cargadores que embarquen sus mercancías en los vapores de la misma el seguro marítimo con notables ventajas á su favor.»

La carga se recibe hasta el 30 por la machina núm. 6.—Consignatarios Señores Nicolau hermanos, Pórticos Xifré, n.º 10. principal Barcelona

**AGUILA**

**PAPEL DE FUMAR REGALIZ DE PEDRO RIUS.—BARCELONA.**

Animada esta fábrica por el merecido crédito é inmenso consumo que en esta ciudad y toda la provincia de Gerona han obtenido de antiguo sus libritos de papel de verdadero regaliz marca AGUILA; y deseando corresponder con creces al favor que el público fumador le dispensa, tiene el gusto de anunciar que acaba de perfeccionar en el alto grado su fabricación empleando un papel superiosísimo de elaboración especial para esta clase de libritos sumamente pectorales.

Véncense en casa Balmas de Gerona; Marqués y Clara de Figueras; Vicente Ferrer de Blanes; Jacinto Jnanals de Palafrugell, y en otros Establecimientos de La Bisbal an Feliu de Guixols y Sta. Coloma de Farnés.

**PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY.**

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de humores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, trases ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se toma el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y lotes de ungüento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

**Vapores-correos de la compañía trasatlántica**

(antes de A. LOPEZ Y COMPANIA.)

**SERVICIO PARAPUERTO-RICO Y HABANA.— PARA COLON Y PACÍFICO**  
 Salidas de Barcelona los días 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander el 20; de Coruña, el 21.

Los vapores que salen los días 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria.) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios auxiliares de la misma Compañía Trasatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapor del pacífico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

**LITORAL DE PUERTO-RICO.**—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

**LITORAL DE CUBA.**—Santiago, Gibara y Nuevitas.

**AMERICA CENTRAL.**—Sabanilla, Colon y todos los principales puntos de Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

**NORTE DEL PACIFICO.**—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias. Precio convencionales por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.

El día 25 de Julio saldrá de Barcelona el

**VAPOR CIUDAD DE CADIZ.**

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

**SOCIEDAD GENERAL**

**de Transportes Marítimos por Vapor.**

**COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.**

Se emplean solo 26 días—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, BEARN, I

La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre, admitiendo carga y pasajeros

Para **Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 30 de Julio

**UN GRAN VAPOR de 5,000 toneladas.**

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia, D. Antonio Boxa

**IMPRENTA DE "LA LUCHA"**

Plaza de Bell Lloch, número 4. Gerona.

En esta Imprenta se hacen impresos de todas clases y á precios módicos.

**LA MODA ELEGANTE**

**ILUSTRADA.**

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figuras iluminadas, de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo á la aguja rochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.